
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

          「主題」 

国   際   会   長   Ｊｏａｎ Ｗｉｌｓｏｎ 

ア ジ ア 地 域 会 長  Ｔｕｎｇ Ｍｉｎｇ Ｈｓｉａｏ 

東  日  本  区  理  事  利 根 川 恵 子 

北   東   部   長   長 岡 正 彦 

も り お か クラブ会長  井 上 修 三 

   

今月の聖句  マタイによる福音書１０章４２節 

 

 

 

会   長          井 上   修 三 

副 会 長          三 田   庸 平 

書    記          濱 塚   有 史 

会    計          大 関   靖 二 

担当主事     小 川  嘉 文 

メネット     井 上  優 子 

 

 

        井 上 会 長 巻 頭 挨 拶 

             「穏やかな年でありますように」と願

いを込めた年明けから、新たな年へ

バトンタッチが目の前に。ひたすら走

り続けている私。「ちょっと休んでみて

は？」「切り替えが大事だよ」そんな声

を尻目にわき目もふらず走るだけ。ち

ょっと変わった私らしいが、それも個

性。 これでも孫には人気者。いたず 

井 上 会 長     ら小僧の気性が抜けずにいることが 

人気の秘密らしい。「じいさん」にはちがいないのだが、中学、高

校の孫からは「ぞうさん」とよばれている。 なぜかと問えば「修

三（しゅうぞう）」の「ぞうさん」とのこと。姉や同級生は「しゅうちゃ

ん」であるがこれはやはりしっくりこないのだろう。 

 私が年を重ねるうちに孫たちも年を重ね、それぞれの思いで

日々を送っているのだろう。私の記憶にある孫からでたことばを

拾ってみる。  ① ２人の孫が数日我が家に起居したおり、１人

が「おじいちゃんのうちにテレビがない」するともうひとりが「おじ

いちゃんがテレビみたい」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「私たちの未来は、今日より始まる」 

「ワイズ運動を尊重しよう」 

「明日に向かって、今日動こう」 

「明日のために、いま土台を築こう」 

「２０１７チャリテｲラン in盛岡を成功させよう」 

 

 

 

 

 

       １月新年例会のご案内 

日時  平成２９年１月１０日（第２土曜日） １８時３０分 

場所   きのえね本店 会費４，０００円 

  新年会例会となります。 

第二例会  １月１６日（金） １８時３０分 

場所   そばＤｅ十割     

 

      

② 大雪が降り、停めてあった車を２階から窓越しに「あー、黒 

い車が白くなった」 ③ 衝撃が大きすぎて動揺した妻をみて「目

が泳いでるよ」 ④ ３６５日ドライヤーで整髪をする私が手術を

した翌日、尋ねてきた孫の書いた絵は頭髪がたっており、「速く

もとの頭に戻ってね」の添え書きが。 

１０月の長岡メンではないけれど、ぞうさんにしては感傷的な

文となりました。年に一度立ち止まってみるのも悪くない。 

 

もりおかクラブ１２月クリスマス例会の報告 

 平成２８年１２月１０日（土） きのえね本店で開催。 出席者：

山口、長岡、井上、濱塚、及川、古澤、小川、三田、中原、濱塚

真美、井上優子、（敬称略） ゲスト、千葉 伸行さん（盛岡市議

会議員）、魚住英昭様（盛岡ＹＭＣＡ理事長）、中原陽子様（内丸

教会牧師）。根内純様（仙北町幼稚園園長）、菊地弘生様（東日

本区会員増強主任）、濱塚恵太様（浜塚メン長男）、濱塚志織様

（恵太様の奥様）、安久津理彩さん（あさり）、武田悠さん（ゴリナ）、

伊藤 穂南さん（ジョア）、川口奈恵さん（チョップ）、小野寺保乃

香さん（チーズ）、渥美百恵さん（ニョッキ）、二永芽生さん（ビリケ

ン）、東彩由海さん（マックス）、オンホーインさん（メンボー）１６



名のゲスト、総勢２７名の久々の大人数のクリスマス例会になり

ました。 

                                 

 

 

 

 

 

魚住英昭様        根内純様     濱塚恵太、志織ご夫妻   菊地弘生様 

 千葉伸行さん入会式 

 本日の目玉イベント、千葉伸行さ

んの入会式です。菊池弘生様（東

日本区会員増強主任）の立合いの

元、井上会長による入会式が執り

行われました。千葉さん、もりおか 

  千葉伸行さん入会です。     クラブにようこそおいでくださいまし

た。心より歓迎いたします。力を合わせ、盛岡ＹＭＣＡを支えてい

きましょう。 

 

    内丸教会牧師、中原陽子先生のスピーチ 

     クリスマスによせて、「足を動かす者」 

クリスマスです、クリスマスにはたくさ

んの美しい物が町に溢れます。リボン、

クリスマスツリー、そして私たちが忘れ

てはならないものは、あのイエス様がお

生まれになった時を現した美しい人形た

ちです。 中央にイエス様、両隣にマリア

様とヨセフ様、羊飼いと三人の博士です 

中原陽子牧師       今日はこの三人の博士について思いを

馳せたいと思います。 

東の国からやって来た三人の博士は星占いで、イエス様が

生まれたことを知り、イエス様を拝みに来たのです。黄金と乳

香と没薬を捧げ帰って行った。聖書ではこの物語以後登場し

ません。もう一つの羊飼いも同じです。帰っていったというとこ

ろでおしまいなのです。聖書にはこの後一切登場しません。 

三人の博士たちはどのような意味があり聖書の中に入ってい

るのか様々な説があります。 

三人はベツレヘムという町からエルサエムに一度訪れ、新

しくお生まれになった王はどこにおられるのですか、と言われ

ました。すると、宗教エリートたちと王様が話し合い「行ってみ

てきてくれ」と言いました。この言葉に注目したいと思います。

宗教エリートたちは、わずか８Ｋｍの距離を行く事を惜しんだ

のです。「博士たちと行く事」を選ばなかったのです、博士たち

が行ってくるのを待っていたのです。 博士たちは遠く山を越

え谷を渡り、「よき訪れ」というものを見るために。「良きことを

探すため」に自らの足を使う者であったという事だったので

す。 

このことに注目すると、ＹＭＣＡの方々にも共通するのでは

ないでしょうか。先週、私はスタッフの浅沼さんがステップ２の

研修で壮大な論文を仕上げたというので、読ませていただき 

クリスマスの大ゲーム大会 

 あさり、ビリケン、マックスによる、あるある現象に対する、理由

付け。 「本屋さんでトイレに行きたくなるのはどうして？」真面目

そうな解答、フェロモンがどうした。 内容はともかく、司会へのよ

いしょ合戦になったような気がします。このゲームを開催するに

あたり、綿密な打ち合わせと企画会議が行われたことは、十分

理解できました。楽しい内容に会場は大盛り上がりです。リーダ

ーのことを熟知している濱塚メンのチームが優勝、あさりを攻め

た、長岡のチームが準優勝、全員、クリスマスプレゼントをいた

だいて楽しいゲームは終了。ありがとう、こんな楽しい事もある

から、ワイズはやめられない。 

 

 

 

 

 

 

あさり、ビリケン、マックス君たちは最高だぜぃ、センキュ～ 

 

ました。私の推薦状を添付して皆様にお配りしたいような内容で

した。一般の学術論文と同じように文献からの引用などはありま

したが、それに加えてどのページからも熱い情熱を感じる事が

できました。東日本大震災のとき、どのように動いたか、子供た

ちに情熱を持って指導し、共に成長している。とか、論文からは

「足を動かす者である。」そして「面倒なことをいとわない」という

姿勢を論文から感じとれました。 

当時の東の国では、星占いは政治や経済を動かすほどの大

きなものでした。星占いでイエス様がお生まれになった事を知り、

素晴らしいことが起きたのだな、自らの足を使い、ユダヤの国へ

イエス様に会いに行ったのでした。 

私たちはそのような存在で有りたいと思います。足を使うとい

う事、出かけていくという事、「良きこと」のためには自分の持っ

ている物を使うという事。そのことをクリスマスの話は私たちに

教えてくれます。そのことを思いながらクリスマスを迎えたいと思

います。 

 

なんとも、宗教的なお話ではありましたが、一瞬にしてＹＭＣＡ

の理念へと話をリンクさせる話法、イエス様が生まれた時の博

士たちの行動と、浅沼君の論文への感想と内容へのいざない。

浅沼君の論文はぜったい読まなくちゃいけませんね。陽子先生、

長岡は感動した次第であります。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

    良き日の一瞬の快楽、クリスマスはやっぱり楽しいですね。 



 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第一回盛岡ＹＭＣＡチャリティマラソン第３回実行委員会 

 チャリティマラソン開催へ向けて、３回目の実行委員会が開催

されました。着々と話し合いが進んでおります。競技方法とコー

スが決定しました。競技方法は、タイム申告と実際の完走タイム

との誤差を計算して誤差が少ないチームから順位をつけていく

方式がきまりました。１チームは１０人以内として、コースは岩手

県立大学の外周を２周するコース６．４Ｋｍになります。最大１０

名のチーム編成ですので、６４０ｍごとにリレーポイントを作る必

要があります。そしてコース図面、これは手作りしないといけな

いようです。エントリー費は、１チーム１５，０００円。学生割引は

１０，０００円となります。 

 必要な備品の書き出しも終わり、いかにお金をかけずに準備 

 

   鳥インフルエンザが発生 

 「白鳥に餌をあげてはいけません。」子供の情緒教育にはとて

もいい野生の鳥とのふれあいが禁止されています。残念な事で

すがしかたありません。強毒性のインフル

エンザです、病気の鳥と濃厚に接触すると、

人間にも感染するそうです。岩手県ではこ

れまでに６件の死亡した白鳥やカモからウ

ィルスが確認されています。岩手県北の養

鶏業者は本当に発生を恐れています。過

去の感染事故を教訓に、野生の小鳥など

が鶏舎に入り込まないよう徹底的に外部

の野鳥との接触を防いでいます。おかげで、

安全な鶏肉や卵を私たちに供給してくれています。いったいイン

フルエンザウィルスは夏場の間、どこに潜伏しているので 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

するか話し合われました。プラカードなど、新規作成するとそれ

なりの経費が掛かるものは、ふれあいランドや、大学側の既存

備品をおかりする方向で、決まりかけております。 

 後援依頼先も抜き出しが終わり、後は実際に後援依頼に訪問

開始になります。ＰＲ方法もお金をかけず、タウン誌やテレビラジ

オなどの番組の話題として取り上げてもらおうとしています。 

 ビッグブルズのプロバスケットチームの参加依頼、サッカーＪ３

のグルージャなどの参加依頼や、イベントへの参加なども依頼

していく予定です。実行委員長の伊藤眞太郎（盛岡ＹＭＣＡ職員）

くんが頑張っています。各委員も大会成功にむけ頑張っていき

ましょう。 

 

しょう？渡り鳥が運んでくるとの考え方がありますが、渡り鳥が

感染しているなら、とても数千キロの渡りに耐えられるとはおも

いませんので、日本国内で感染していると考えたほうが自然で

す、ならば養鶏業の鶏にいつ感染しても不

思議ではないのでしょう。 高松の池や、

中津川に飛来してくる白鳥やカモたちには

きのどくですが、自力で餌をとってほしいも

のです。田んぼの落穂や川岸の草の実な

どが主食です。食パンの耳は食べられな

いんだ。人間の生活のそばは、餌が豊富

だったのにそれがかないません。気の毒

な鳥たちです。私たちは、人間の暮らしと、

野生動物との境を侵さないような行動をとって、インフルエンザ

の蔓延を予防していきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

もりおかクラブの状況報告 
   

   
     

１２月の出席率 10/11 90 % ゲスト 14名 
 

ビジター1名 メネット 2名 
    

メーキャップ 3 名 
   

１２月切手       15 ｇ 累計   510 ｇ 

１２月のにこにこ 11,000 円 累計 11,000 円 １２月プルタブ        0 ｇ 累計 4,670 ｇ 

１２月 石鹸       0 円 累計       563 円 りんご 3,000 円 累計    円 

１２月震災募金        0 円 累計  0 円 ファンド合計     0 円 
 

   
 

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店（店番号 ０８２）普通口座 ２１４５６７４ 

もりおかワイズメンズクラブ   会計 大関  靖二 

１２月のハッピーバースディ  菊池 崇江さん、 お誕生日、おめでとうございます。 

菊池崇江さんは（１２月１７日訪問。）カラオケ同好会の会員となっておりました。 

１２月１９日より冬期間入居者の安全のため、面会はできなくなります。春を楽しみに待ちましょう。 

                   



２ ０ １ ６ 年 盛 岡 探 索 総 集 編 

１月 真 冬 の 盛 岡 を た の し ん じ ゃ お ～ 

 

 

 

 

 

小岩井雪祭り。もりおか雪あかり２０１６開催！のご案内」でした 

２月   も り お か 雪 明 か り を 散 策 

 

 

 

 

 

 

３月   やっぱり来た～、盛岡バスセンター解体 

昭和の盛岡、象徴の一つ、盛岡バ

スセンター、今度も流れると思って

いたのですが、本当に解体されて

います。 盛岡二番目においしいラ

ーメンは食べておきました。 

４月 春らんまん～、盛岡の花をご覧ください。 

 

 

 

 

 

５月   緑 の 街 に 舞 い 降 り て 

「乾いた南風は、

葉の間を吹き抜け

るとみどり色に変

わる。」イメージ 

６月  いつもと違う盛岡の緑、どうしたのだろう？ 

                            

樹勢が落ちた天然記

念物枝垂桂、これは

大変だ。来年の状態

が気になります。来

年はきっと盛り上が

ることを期待します。 

２０１６年６月         ２０１１年５月  

 

  編集後記 

 なんと、クリスマス例会の編集が終わった段階で、次の記事が

なんにもない事に気が付きました。どうしましょ、テレビのニュー

スで６例目の鳥インフルエンザの発生を告げていました。鳥イン

フルエンザの文章でも書くか。書きました、でもまだ欄が余って

いる。どうしましょ、なんかないかなぁ、チャリティランの実行委員

会があったな、あれにしよ。でもまだ微妙に余っている。例会の

乾杯の写真を張り付けよう。 １２月の盛岡探索は総集編で決ま 

７月   岩手銀行赤レンガ館、一般公開開始！ 

設計は東京駅でも知られる、辰

野・葛西建築設計事務所によるも

ので、辰野金吾が設計した建築とし

ては東北地方に唯一残る作品です。

保存修理工事を経て、２０１６（平成

２８）年７月１７日に一般公開されま

した。  

８月  今年の夏はいつもとちがう？ 

 

 

 

 

 

  枯れてしまった栗       真夏のシクラメンとカーネーション 

台風２個岩手県に襲来、栗の木がかれ、シクラメンが咲く 

９月  希望郷、岩手国体。４６年ぶり開催 

 盛岡近郊で開催される、岩手国体の競技種目をご案内しまし

た。このとき、山口メンご夫妻の国体出場のことは知りませんで

した。 国体選手山口ご夫妻の晴れ姿。 

 

 

 

 

 

１０月   神無月十三夜、満月は１６日 

「人恋し」と泣けば十三夜、

月はおぼろ淡い色具合。

雲は月を隠さぬように、優

しく流れ、丸い月には流

れる雲が、ちぎれた雲が

よく似合う。  

１１月 

秋深し、中津川の大銀杏も冬ごもりへ向かいました。 

 

 

 

 

 

 

道路の真ん中に一本存在感がすごい      落葉で道路の色が黄色です。 

 

り。 なんとまぁ、ドタバタのブリテンでした。 

 中原陽子先生のスピーチを録音したのは正解でしたが、何回

聞いても理解できない言葉がありました。ついにギブアップ。陽

子先生を訪ねて、ここはなんとおっしゃっているのですか？と聞

いてしまいました。 「降誕」、「乳香」、「没薬」という言葉でした。

聖書の知識があれば、解る事なのでしょうけど、私は、、、、 

 なにはともあれ２０１６年１２月のブリテンの完成です。お届け

いたします。 ご一読ください。よいお年をお迎え下さい。 長岡 


